

Expertos recomiendan participar digitalmente para evitar contagios

Semana Santa 2021: Sin procesiones en la calle y fiscalizaciones a cultos religiosos para evitar aglomeraciones

MANUEL HERNÁNDEZ y ÓSCAR RIQUELME

El fin de semana resurgió la posibilidad de que los ciudadanos puedan, parcialmente, asistir a los templos, luego de que el Gobierno echara pie atrás en la prohibición de asistencia en las comunas que estén en la fase 2 del plan "Paso a paso". Así, y en medio del debate sobre el posible impacto de dichas reuniones en cuanto a contagios, ahora los fieles podrán ir con aforos reducidos de 10 y 20 personas en espacios cerrados y abiertos, respectivamente.

La subsecretaría de Prevención del Delito, Katherine Martorell, sostiene que realizarán fiscalizaciones en los recintos: "Si el aforo no se cumple, se está cometiendo un delito sanitario y por lo tanto proceden la detención y, por supuesto, los sumarios".

Con la Semana Santa a la vista —comienza el 28 de marzo con el Domingo de Ramos—, la subsecretaría de Salud Pública, Paula Daza, anuncia la implementación de un cordón sanitario desde el 1 de abril a las 17:00 horas y hasta el 4 de abril a las 22:00 horas en las regiones Metropolitana y de Valparaíso, en el Gran Concepción y en Temuco.

En ese sentido, la Iglesia Católica ya confirmó que este año se privilegiará lo digital. En un documento con fecha del 4 de marzo, el vicario general del Arzobispado de Santiago, Cristián Roncagliolo, indica que cada pa-

El Arzobispado de Santiago publicó una serie de orientaciones para prevenir contagios de covid-19 en esas fechas.

IMAGEN DE VIDEO



Virtualidad. Para mantener el contacto con la fe y evitar riesgos, los templos católicos celebran misas de forma digital. El domingo, el cardenal Celestino Aós encabezó el oficio por el voto de O'Higgins a la Virgen del Carmen.

DATOS CLAVE

Orientaciones para la fecha

Con nueve puntos, el Arzobispado de Santiago reiteró el llamado a privilegiar la celebración digital. Entre las recomendaciones destacan:

- **PRESENCIALIDAD** Cada parroquia aplicará los aforos según la fase en que se ubique, los que también deben cumplirse en retiros espirituales.
- **SIN PROCESIONES** Por la pandemia, se suspendieron las procesiones en las calles, como las del Domingo de Ramos y el Vía Crucis del Viernes Santo.
- **RESGUARDOS** Además de la distancia entre feligreses, en la Misa de la Cena del Señor se omitirá el lavatorio de los pies.
- **VIRTUALIDAD** Se insta a las parroquias a transmitir las celebraciones de forma online.

tiene coronavirus, en el caso de que no se mantenga la distancia ni haya control de si usa o no la mascarilla, por supuesto que no es recomendable". Aconseja el modo online, pero plantea que de asistir a las actividades, sea en un lugar con ventilación, con distancia y que se prohíba hablar y cantar durante la celebración para evitar posibles contagios.

Coincide la vicepresidenta de la Sociedad Chilena de Infectología, Claudia Cortés, quien afirma que "hay numerosos reportes publicados sobre el alto riesgo sanitario de estas actividades". A su juicio, "no tiene mucha lógica que se prohíba estar adentro de un gimnasio, que es más o menos lo mismo, y se permitan los rituales religiosos". Eso sí, la especialista añade que "si fueran al aire libre sería mucho menos peligroso, porque los contagios al aire libre son mínimos".

roquia se adecuará a la celebración según la etapa del plan de desconfiamento en la que se encuentre. Eso sí, se suspendieron actividades como las procesiones por las calles y también se pidió omitir el lavatorio de los pies durante la Misa de la Cena del Señor (ver Dato clave).

El sacerdote afirma que "la Semana Santa la vamos a vivir con las restricciones sanitarias (...). Tenemos que ser muy res-

ponsables en el cuidado de la salud de las personas". Añade que el Estado tiene el deber de hacer las fiscalizaciones a los templos: "Me parece muy bien que se haga y nos ayuda a todos. Hay que hacer un llamado a todos a que, más allá de las fiscalizaciones, sean muy responsables para erradicar la pandemia". Además, adelanta que la próxima semana publicarán un documento que enfatizará en la

importancia de ser responsables durante estas fechas.

Lugares con ventilación

La doctora Paola Murgas, investigadora del Centro de Biología Integrativa de la Universidad Mayor, recomienda evitar asistir a estas actividades presencialmente y reitera que la solución es participar de forma re-

CORDÓN
 Las autoridades dispondrán de barreras para impedir las salidas masivas durante el fin de Semana Santa.

mota: "Todo lo que implique celebración bajo un lugar cerrado en el que no se solicite certificado sanitario, donde no sepamos si la persona que está al lado no

El polémico llamado a "desobedecer la ley" del obispo de Punta Arenas ante la prohibición de realizar cultos

Toda una polémica generaron los dichos del obispo de Punta Arenas, monseñor Bernardo Bastres, respecto de la decisión inicial del Gobierno de prohibir los cultos religiosos presenciales —en espacios abiertos y cerrados— en comunas que estén en la fase 2 (Transición) del plan "Paso a paso".

En una homilía grabada durante la mañana del domingo, y que fue transmitida por streaming al mediodía de esa jornada, Bastres —acompañado en el altar por el seremi de Salud de Magallanes, Eduardo Castillo, quien participó como diácono— precisó que "siguiendo la responsabilidad que hemos tenido hasta el día de hoy, en lo que se refiere a los aforos, a las medidas sanitarias, me parece

que podemos continuar tranquilamente con nuestra eucaristía en la semana. Es cierto que la ley dice lo contrario, pero creemos que cuando una ley es injusta, y cuando una ley está contra la conciencia, uno puede desobedecer la ley. Esto lo digo responsablemente como obispo y como responsable de la Iglesia Católica en Magallanes".

Reconocido en Punta Arenas por la medida de sus opiniones, monseñor Bastres dio a conocer tal postura horas antes que el Gobierno modificara su anuncio inicial, para permitir las reuniones religiosas en espacios abiertos y de 10 personas en lugares cerrados.

Ayer, el obispo afirmó al diario local La

Prensa Austral que "si el Gobierno escuchara más a las regiones y sus autoridades, antes de tomar decisiones, no sucedería lo que pasó ahora".

En Santiago, el ministro de Salud, Enrique Paris, se refirió ayer a los dichos de monseñor Bastres. "Yo creo que el obispo deberá analizar lo que hemos dictaminado de acuerdo con el resto de las autoridades religiosas del país y creo que no es bueno que un obispo llame a no cumplir con las normas sanitarias, más aún cuando estábamos conversando con la Conferencia Episcopal el cambio de esta resolución".

En paralelo, el ministerio dispuso ayer el avance de Punta Arenas a la fase 3 (Preparación) a partir de este jueves.

IMAGEN DE VIDEO



Las declaraciones fueron emitidas por monseñor Bastres en la misa dominical transmitida por internet en Punta Arenas. Ayer instó al Gobierno a escuchar más a las regiones.